

PEP 39 Info

Actualités des PEP du Jura

n° 16 mai 2024

Sommaire

Page 2 et 3
Du côté des séjours

Pages 3
En passant par la vie associative

Page 4
Et notre pôle social

Edito

En ce début 2024, les séjours scolaires recevaient un soutien inattendu :

« [Les classes de découvertes] sont au cœur même de la mission de l'école : elles permettent en effet à nos élèves, aux côtés des savoirs acquis dans les salles de classe et dans les cours de sport, d'élargir encore leurs horizons. Ce sont de véritables fenêtres ouvertes sur le monde, qui permettent d'en appréhender toute la diversité culturelle, sociale et territoriale. C'est ainsi que ces classes s'inscrivent dans un cadre plus global, celui d'une école de l'épanouissement républicain, qui multiplie les possibilités d'éveil proposées aux élèves, en leur permettant notamment de vivre des expériences inédites et, ainsi, de faire grandir leurs savoirs et leur curiosité, consolidant par-là les chances d'émancipation que chacun et chacune mérite. »

On doit ce vibrant plaidoyer à l'éphémère ministre de l'Education, Amélie Oudéa-Castéra, lors de la présentation d'un texte de loi à l'Assemblée Nationale par Mme Emilie Bonnard, députée, visant à relancer l'organisation des classes de découvertes.

Ce texte, finalement adopté, pose plusieurs principes :

- Il instaure un fonds national d'aide aux séjours scolaires, doté d'un budget annuel de 3 millions d'euros, et financé par une taxe additionnelle à l'accise des tabacs.
- Il conditionne ce financement à la participation financière des collectivités territoriales.
- Il instaure une aide financière aux enseignants partant en séjour au moins 2 nuits,
- Il permet d'inscrire un principe à valeur législative aux voyages scolaires : « L'organisation de sorties et de voyages scolaires, avec le soutien des collectivités territoriales et de l'État, participe de l'acquisition de cette culture générale ».
- Il prévoit la sensibilisation des enseignants par les INSPE sur les bénéfices pédagogiques de ces voyages,
- Il impose au Gouvernement la présentation d'un rapport quantitatif et qualitatif sur les séjours scolaires chaque année (on apprend que le Ministère ne dispose à ce jour d'aucune statistique sur ces séjours !)

Alors, tout va bien ?

En tout cas, tout ira sûrement mieux lorsque le Gouvernement :

- aura promulgué la loi,
- aura publié les décrets d'application,
- aura remis au Parlement son rapport dans les 3 mois qui suivront la promulgation.

Inutile de préciser que les PEP, comme l'ensemble des associations partenaires de l'École suivent avec le plus grand intérêt la suite de la procédure législative.



Pascal MATRAY
Vice-Président des PEP39

 SOLIDARITE  EGALITE  CITOYENNETE  LAICITE

www.pep-jura.org


Les PEP 39
La solidarité en action

Du côté des séjours

Nos colonies de vacances:



Le dispositif « colos apprenantes » est reconduit pour l'été 2024.

Labellisés par l'État, ces séjours ouverts à toutes les familles associent renforcement des apprentissages et activités de loisirs autour de la culture, du sport, du développement durable. Ils sont organisés pendant les vacances de printemps, d'été et d'automne.

Une aide de l'État pouvant atteindre 100 % du coût du séjour (plafonnée à 500 € par mineur et par semaine) est versée aux collectivités partenaires pour permettre aux enfants et jeunes de partir dans ces séjours labellisés.

Plus de 300 000 mineurs sont déjà partis en colonies apprenantes, entre 2020 et 2023

Cette année, une nouvelle aide vient soulager le budget des familles : le Pass colo.

Créé dans le cadre du Pacte des solidarités, le Pass colo est un dispositif de l'État permettant de rendre accessibles les départs en colonies de vacances des enfants l'année civile de leurs 11 ans, âge charnière de l'entrée au collège, grâce à une aide financière allant de 200 € à 350 €.

Le montant du Pass colo, calculé en fonction de votre quotient familial, est déduit directement du prix du séjour.

Pour tout renseignement sur les aides financières possibles sur nos séjours, n'hésitez pas à nous contacter : vacances@pep39.org ou 03.84.47.81.87

vous pouvez également télécharger notre catalogue été :

<https://www.pep-jura.org/telechargements/sejours-vacances/pep39-offres-ete-catalogue-2024.pdf>

ou rendez vous sur notre site PEP Attitude:

<https://www.pep-attitude.fr/sejours-enfants-adolescents/>

PASS
COLO

Emilie VIDAL,
Chargée de mission service vacances

CET ÉTÉ JE PARS #EN COLO

Attitude
Le plaisir de découvrir,
l'aventure en partage

liberté
passion
partage

professionnalisme
découverte

**LA PASSION DE DÉCOUVRIR,
L'AVENTURE EN PARTAGE**

#ENCOLO f Jeunes.gouv.fr @Jeunes_gouv www.pep-attitude.fr

Un nouveau chef de cuisine à Lamoura

Après douze années de bons et loyaux services à l'Ecole des Neiges, Claude Marion a pris une retraite bien méritée. Nos lui souhaitons de bien en profiter, quelque part dans le Massif Central, bien entouré de ses animaux et de ses motos.

Pour lui succéder, notre choix s'est porté sur Sylvain Violet qui a pris ses fonctions le 1er février dernier.

Natif de Haute-Savoie, il a préféré migrer dans le Haut-Jura pour prendre une bouffée d'air frais et s'est installé avec sa famille depuis une dizaine d'années à Lamoura ! Fort d'une expérience professionnelle de plus de trente ans, il a beaucoup voyagé (Madagascar, Nouvelle Zélande, Haiti, Ecosse, Angleterre...) et nous ne doutons pas qu'il saura concocter pour les convives de l'Ecole des Neiges des spécialités jurassiennes, mais aussi des recettes aux saveurs plus exotiques.



En passant par le vie associative

Assemblée Générale:

Notre assemblée générale se tiendra le mercredi 5 juin à 17h au lycée professionnel Montciel à Lons le Saunier. Les salariés de l'association et les administrateurs seraient honorés de votre présence.

A l'issue de cette assemblée, nous aurons le plaisir de vous offrir le verre de la solidarité.



Et notre pôle social

Événements sportifs

Les Pep 39 prennent date pour plusieurs rendez-vous sportifs jurassiens, comme le Trail des Reculées ou prochainement, l'Adventu'Run à Bellecin.

Le Pôle social de l'association des Pupilles de l'Enseignement Public du Jura s'est mobilisé à l'occasion de la Jog'in music de Lons-le-Saunier, samedi 4 mai. Une quarantaine

de jeunes de 7 à 18 ans et une dizaine d'éducateurs ont participé à l'événement sportif au parc des Bains. Lors du Trail des Reculées en avril, déjà 33 jeunes et une dizaine d'adultes avaient pris part aux 13 km. Rebelote le 1er mai lors de la randonnée de 17 km dans la reculée du fer à cheval, à Arbois, avec 29 participants. C'est pour nous une façon de promouvoir le sport « comme outil éducatif, de mixité sociale et porteur

des valeurs de fraternité et de respect ».

Prochain rendez-vous : l'Adventu'Run le 1er juin à Bellecin, avec déjà 57 inscrits.

Article publié dans "Le Progrès" du 05 mai 2024



Dark Trail :

14 Jeunes du Pole social des PEP 39 (MECS de LAVIGNY et FJMAP) ont pris le départ du Dark Trail le 11 novembre 2023 à Orgelet.

Lampe frontale sur la tête, ils ont bravé l'obscurité et le froid humide sur un parcours de 11km.

L'ensemble du groupe a été encadré par 3 éducateurs et 2 responsables.

La préparation et la participation des jeunes à des projets et événements comme le Dark Trail leur permet de dépasser leurs limites, découvrir et valoriser leurs potentialités, tout en les sensibilisant aux valeurs de solidarité dans l'effort collectif à fournir.

Sur les 14 jeunes participants, 12 ont réalisé la totalité de l'épreuve dans un laps de temps entre 1h et 1h30. 2 adolescentes se sont arrêtées après une glissade de l'une d'elle, le sol étant particulièrement gras en cette période automnale.

L'ensemble des jeunes ont été ravis et fiers de leur participation à cet événement.

Prochain trail de prévu pour les jeunes du Pôle Social : le 7 avril 2024 au trail des Reculées à Lons le Saunier, les inscriptions sont faites. Place à l'entraînement.

Axelle LESSARD
Educatrice à la MECS de Lavigny

Changement de locaux pour le PEAD(1) de Dole

Le service PEAD de DOLE des PEP39 a déménagé du quartier des Mesnils Pasteur suite à de nombreuses difficultés rencontrées notamment dans les parties communes de l'immeuble.

Le partage de la maison Relais entre la classe relais, l'ASEAJ(2) et la MECS de JOUHE n'a pu se poursuivre, la classe relais a stoppé l'internat qu'elle proposait.

C'est avec plaisir que le service PEAD de DOLE a intégré cette maison atypique le 6 novembre 2023 qui laisse place à de nombreuses pièces et un jardin pour partager des moments avec les enfants et les jeunes accueillis sur le service. Même si quelques travaux vont être nécessaires, ce lieu est calme et adapté à des conditions de travail idéales. Nous l'appelons désormais la « Maison Plumont » en référence à son adresse.

(1) PEAD : Placement Educatif à Domicile

(2) ASEAJ : Association pour la Sauvegarde de l'Enfant à l'Adulte du Jura

